



## KODAK Eastman GRATIS

LA PROPAGANDE RELIGIEUSE  
13 rue PONTGRAVE - Québec

Provénant d'une des meilleures lignées de pondeuses au Canada. Nous n'avons qu'un seul grade de poussins, et un seul même prix qui est raisonnable, vu notre capacité de production. Ces poussins sont garantis exemptes de germes de maladies contagieuses à la livraison.

Contrairement à bien d'autres établissements nous garantissons de plus que chaque œuf servant à l'incubation provient de notre troupeau. Nous garantissons 100% de livraison. L'année dernière nous avons été forcés de retourner une quantité de commandes, nous demandons à nos clients de nous faire parvenir leurs commandes d'avance afin de s'assurer une livraison à temps. Nous avons une proposition avantageuse pour l'achat d'un poêle éleveuse en même temps que des poussins. Avons toujours en main toutes sortes d'accessoires avociles neufs et de seconde main. Ecrivez pour liste des prix :

St. Francis Poultry Farm Regd.  
St-François-Xavier-de Brompton  
QUEBEC

Nous sommes intéressés dans les peaux de:

Renard Rouge  
Renard Croisé  
Vison  
Loup-Cervier, etc.

Nous payons le plus haut prix du marché.

Expédiez à une maison responsable et écrivez pour notre liste de prix et cartes d'expédition.

Nous vendons nos pièges au prix de la manufacture.

Chas Desjardins & Cie., Ltée  
1170, rue St-Denis  
Montréal, Qué.

## Aviculteurs, en garde!

Par E.-K. Laflamme, instructeur avicole, Ste-Germaine Station, Comté Dorchester, Qué.

Désirant encore ce printemps vous former un troupeau de volailles en vous achetant des poussins d'un jour ou des œufs d'incubation, à vous de prendre les mesures voulues, pour que ces œufs ou poussins soient issus de volailles en santé. Depuis quelques années, plusieurs aviculteurs subissent de fortes pertes dans l'élevage du poulet et ceci nous a conduit à faire de nombreuses recherches et voici que, après de telles études, nous avons constaté que cette mortalité du poulet était due à un microbe, que nous pouvons appeler le microbe de la diarrhée blanche. Cette maladie n'affecte pas apparemment les sujets, mais ces sujets possèdent le microbe dans le sang le transmettront par l'œuf au poussin, parce que cette maladie affecte surtout la grappe ovarienne, et voici que un seul poussin affecté de la diarrhée blanche peut contaminer toute une élosion. Les poussins malades commencent à mourir le 5ème jour et cette mortalité dure jusqu'au 15ème jour, plus ou moins souvent les sujets meurent drus comme mouche. Les poussins plutôt que décroître en longueur, ils le font dans le sens de la largeur; ils ont les ailes trahantes, et une diarrhée crayeuse. La maladie peut durer de 2 à 4 heures. Ces sujets malades peuvent contaminer tous les sujets élevés dans une même colonie; c'est pourquoi il est très important de prendre des mesures rigoureuses pour faire disparaître cette maladie. En conséquence, il faudra, dès ce printemps, ne faire couver les œufs que des volailles en santé, lesquelles nous pouvons reconnaître en prelevant un échantillon de sang de chacune et le faire analyser; c'est ce que nous avons fait dans les comtés de Beauce et Dorchester et nous en avons obtenu des résultats satisfaisants. Ainsi cette année, tous les œufs qui se feront couver et les poussins offerts en vente par les Syndicats avicoles, seront garantis exempts de cette maladie dangereuse. A vous, aviculteurs, qui achetez des poussins et des œufs à l'étranger de prendre des précautions, pour qu'on ne vous livre que des sujets sains.

De plus, il sera important de faire une désinfection rigoureuse de votre colonie éleveuse en faisant brûler deux livres de soufre en poudre, après quoi faire un bon blanchissage à la chaux. Ayez soin que les vieilles poules n'aient pas accès dans les cours des poulets. De même à l'automne, avant d'entrer les poulettes dans le poulailler, il faudrait procéder de la même manière que pour la colonie éleveuse (ne pas négliger d'envoyer les poules affectées au marché).

En garde, il y a quelques cas de cette maladie un peu partout dans la Province de Québec, et si des mesures rigoureuses ne sont pas prises immédiatement, par chaque aviculteur sérieux, nous aurons à déplorer de coûteuses pertes de poulets, d'ici quelques années. Il n'est pas temps de s'abandonner à la négligence, lorsque nous avons un débouché illimité, pour l'écoulement des produits avicoles, aussi au temps que l'aviculture est une des branches de l'agriculture la plus rémunératrice, en considérant le capital investi.

Voici ce que dit M. Roy E. Jones, spécialiste en propagande avicole, Collège d'Agriculture du Connecticut: "En autant que l'on a pu le déterminer, il n'y a qu'une maladie qui se transmet promptement de la poule au poussin: c'est la diarrhée crayeuse bacillaire. Il n'existe pas de système d'alimentation ou d'élevage qui permette de traiter cette maladie, mais on peut l'éviter en achetant des œufs ou des poussins venant de sujets accrédités. J'entends par là des sujets qui ont été éprouvés pour la diarrhée crayeuse bacillaire et qui ont passé deux épreuves annuelles successives sans réagir.

"Naturellement, la propreté des incubateurs est une nécessité absolue dans la production de poussins sains et propres. Ceci s'applique à tout le matériel d'incubation, depuis le plus petit incubateur à lampe jusqu'au plus grand couvoir mammouth. La principale maladie à craindre sous ce rapport est la diarrhée crayeuse bacillaire, qui peut se propager par les fientes des poussins si les incubateurs ne sont pas bien nettoyés. Un bon nettoyage et un lavage parfait sont tout aussi importants qu'une désinfection énergique.

"Si tous les poussins écolos viennent de sujets accrédités, la diarrhée crayeuse bacillaire n'est pas à craindre. D'autre part, si quelques-uns des poussins sont infectés, il y a au moins un risque de répandre la maladie.



arrêts à Chapleau, Winnipeg, et Calgary; auto, de Banff à Windermere; train de Windermere à Kootenay Landing; bateau de Kootenay Landing à Nelson; train, de Nelson à Vancouver; bateau, de Vancouver à Victoria et retour; train, de Vancouver à Field; auto, de Field au lac Louise, en passant par la majestueuse vallée Yoho; train, du lac Louise à Fort-William, avec arrêts à Edmonton, Saskatoon et Winnipeg; bateau, de Fort-William à Port McNicoll; train, de Port McNicoll à Toronto; bateau, de Toronto à Niagara et retour; train, de Toronto à Montréal.

Cette décision de notre grande institution d'éducation canadienne-française, sera sans doute très bien accueillie, surtout par ceux qui, malgré leur désir, ne purent prendre part aux excursions précédentes. Ils auront là une excellente occasion de mettre leur projet à exécution. Des détails plus complets sur cette randonnée nationale seront publiés plus tard.

Depuis Plus de 40 Ans  
Les Couveuses et Eleveuses  
“REGAL”

Ont Prouvé Leur Supériorité

Elles sont le résultat de longues années de recherches scientifiques en vue de produire des appareils d'une perfection absolue. Les nouveaux appareils "REGAL" représentent ce qu'il y a de plus parfait et assurent à tous, débutants et professionnels, un égal succès. — L'élevage de la volaille est aujourd'hui une ligne intéressante et payante, pour vous en rendre compte, demandez notre

NOUVELLE CIRCULAIRE GRATUITE

COMPAGNIE  
P.T. LEGARÉ  
LIMITEE  
273 ST-PAUL - QUÉBEC, P. Q.